

## ACCESO LIBRE

## Oposición y la burla de AMLO

¿Quién podría en poco tiempo conseguir cientos de miles de firmas, demostrar en encuestas que es competitivo y que la gente lo conoce?





Carlos Zúñiga / Acceso Libre / Opinión El Heraldo de México Créditos: FOTO: Especial

Por fin, después de meses, se habla de la oposición en México. Muchos a manera de sorna, otros más en serio, pero al lanzar el PAN una propuesta sobre el método de selección del candidato a la Presidencia, se pone atención a los adversarios del presidente **López Obrador**.

Ocurre a 13 meses de la elección presidencial, cuando Morena ha acaparado la atracción respecto a quien será su corcholata. Tiempo difícil para remontar.

						:	, college as		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						•			ELHERALDO DE MEXICO		27/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS
:	:	÷	÷	:	:		( Sept. )					

Marko Cortés y su equipo pusieron sus primeras cartas sobre la mesa. Proponen que el abanderado de la alianza opositora sea electo mediante encuesta, no sólo midiendo el conocimiento de cada personaje, también, la intención de voto para ver qué tan competitivo resulta. Pero plantean que antes haya un proceso de "depuración" de la larga lista de aspirantes, obligándolos a conseguir el respaldo mediante firmas ciudadanas (el uno por ciento de la lista nominal, en al menos 17 entidades en 120 días), así como los requisitos que se les piden a los candidatos independientes.

Esto es lo que ha levantado mayor ámpula entre los precandidatos, partidos y dirigentes, porque dicen que no hay certeza en la revisión y conteo de las firmas. Marko Cortés me dijo que se conformará un órgano de vigilancia entre los partidos y la sociedad civil y la tecnología, por medio de una especie de app que capture la intención de los ciudadanos desde cualquier punto del país. Pero la intención del PAN es que los aspirantes salgan a las calles, recorran el país y escuchen a la ciudadanía, emulando lo que en el pasado hicieron Gómez Morín y Vicente Fox.

La propuesta ya provocó un choque entre Lilly Téllez y Santiago Creel. Pero en el PRD tampoco lo tomaron bien, sobre todo porque de acuerdo con su líder, Jesús Zambrano, poner esos requisitos significaría cerrarles la puerta a los perfiles de la ciudadanía y descarrilaría a sus abanderados: Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles. El único que, hasta ahora, parece estar apoyando la idea de Cortés es el PRI y su líder Alejandro Moreno, quien se reunió con seis personajes priistas que han manifestado su interés por competir en 2024. Alito respondió que, si quieren un millón de firmas, el da más.

Lo cierto es que son pocos meses para recuperar el terreno perdido. Los partidos de la alianza todavía tendrán que esperar los resultados de las elecciones en Coahuila y Estado de México para acordar la forma en la que procederán. Mientras en Morena, para esas fechas, ya estarán enfilados a levantar las "encuestas" de las cuales saldrá su candidato. Aunque no exentos de pugnas internas, toda vez que Marcelo Ebrard lanzará el lunes 5 de junio su propuesta para la elección del aspirante morenista.

Por fin se habla de la oposición, pero la propuesta de Cortés pone la vara muy alta. ¿Quién podría en poco tiempo conseguir cientos de miles de firmas, demostrar en encuestas que es competitivo y que la gente lo conoce? Tal vez por eso AMLO sonríe y se burla en Palacio Nacional.

CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ

COLABORADOR

@carloszup